

Relevé des sujets abordés – assemblée de quartier Tribunal Contades – 14/05/24

L'assemblée de quartier a été organisée en format stands d'information (déambulation libre) sur lesquels étaient présent-es différents services et élu-es afin de permettre aux habitant-es de discuter directement avec eux et d'être informé-es sur différents projets et dispositifs.

Élu-es présent-es :

- Mme Dupressoir - élue référente du quartier Tribunal Contades
- Mme Zielinski – adjointe à la maire en charge de la démocratie locale, les initiatives et participation citoyennes
- M. Jund – vice-président et conseiller de la commune de Strasbourg aux mobilités, aux déplacements, à la politique cyclable et au plan piéton

Services présents :

- Direction des mobilités
- Service collecte et valorisation des déchets
- Direction de la participation citoyenne
- Direction de territoire Tribunal Contades, Grande Ile-Finkwiller, Gare-Halles

Stands d'information :

- Information sur le projet de transformation du secteur des Halles
- Information sur les consignes de tri, la collecte des déchets alimentaires, les encombrants
- Information sur les dispositifs de participation citoyenne existants à Strasbourg
- Information et échanges sur la place des femmes dans l'espace public
- Échanges avec l'élue référente de quartier (revue des projets du quartier et autres sujets)
- Espace d'expression libre (avis sur le format stands d'information et proposition de sujets à aborder à la prochaine assemblée de quartier)

Sur le stand « dispositifs de participation citoyenne » ont été abordés les sujets suivants :

- Le fonctionnement des assemblées de quartier et ateliers de quartier citoyen (avec exemples d'ateliers de quartier citoyen en cours sur l'ensemble des quartiers de Strasbourg, présentation du budget de l'assemblée de quartier Tribunal Contades)
- Le but et le fonctionnement des pétitions citoyennes
- Information sur l'événement du « Festival des possibles » organisé le 2 juin 2024
- Information sur les projets des saisons 1 et 2 du budget participatif et information sur le lancement de la saison 3
- Information sur le fonctionnement d'une enquête publique

Sur le stand « place des femmes dans l'espace public » ont été abordés les sujets suivants :

Stand "La place des femmes dans l'espace public"

LES COMPORTEMENTS SEXISTES DANS L'ESPACE PUBLIC

Comment mieux concilier la politique de stationnement avec le quotidien des femmes mères (distance entre le logement et les parkings en silo à venir) ?

Ne pas éteindre la lumière la nuit !

"J'ai peur de me faire agresser et je ne veux pas être seule dans la rue"
Aya, 9 ans

COMMENT AMÉLIORER L'USAGE DE LA VILLE POUR LES FEMMES ?

Ne plus éteindre la lumière à 1h du matin

Beaucoup de lumière

Eduquer les enfants à l'égalité et aux comportements adaptés

"Je veux pouvoir compter sur mes copines mais aussi sur d'autres adultes pour m'aider si j'en ai besoin"
Aya, 9 ans

Sur le stand « projet de transformation des Halles » ont été abordés les sujets suivants :

- Information sur ce projet avec présentation de plans
- Retour sur le forum des Halles (réunion publique en format stands qui a eu lieu le 21 février 2024) et les résultats de la consultation sur l'aménagement du square des Halles et de la place Clément (consultation sur site qui a eu lieu le 16 mars 2024)
- Information et explication du plan de circulation du secteur des Halles

Sur le stand « consignes de tri, collecte des déchets alimentaires » ont été abordés les sujets suivants :

- La précarité menstruelle
- Le sujet des encombrants
- La collecte des déchets alimentaires (avec carte des emplacements des bornes biodéchets dans le quartier)
- Les consignes de tri

Panneau d'expression libre pour permettre aux habitant-es le souhaitant de donner leur avis sur le format stands d'information et de proposer des idées de sujets à aborder à la prochaine assemblée de quartier

Si vous avez des idées de sujets à mettre à l'ordre du jour de la prochaine assemblée de quartier, vous pouvez contacter la chargée d'animation de la participation citoyenne.

Qu'avez-vous pensé du format stands de cette réunion ?

Bon format, plus constructif

Permet d'avoir des échanges plus informels avec les services et les élu-es

Les sujets que vous souhaitez voir à l'ordre du jour de la prochaine assemblée (thématiques, sujets précis)

Vie nocturne et particulièrement sur les nouveaux aménagements (bruit jusqu'à tard le soir en week-end)

Sécurité et tapage nocturne sur les futures places : Clément et Halles

Sécurité et salubrité des bidonvilles aux entrées de la ville

Panneau résumant les ateliers de quartier citoyen en cours sur les quartiers Tribunal Contades, Gare-Halles et Grande Ile-Finkwiller. Les habitant-es qui le souhaitent pouvaient donner des idées de projets à mettre en place entre habitant-es. Si vous êtes intéressé par l'une de ces idées de projets, n'hésitez pas à contacter la chargée d'animation de la participation citoyenne.



Autres remarques écrites par les habitant-es :

- « Quais Finkmatt + Sturm : faire les bons marquages au sol pour piétons et cyclistes (les gens ne roulent pas sur la route = conflit piétons/cyclistes sur trottoir) »
- « Extinction de l'éclairage public la nuit = danger et les gens n'osent plus sortir le soir »
- « Problème rue du Faubourg de Pierre : sécurité (les bus venant de Schiltigheim ; pas de voie cyclable indiquée : circulation de vélos sur le trottoir) »
- « Nombre important de mégots jetés par terre devant la laverie rue d'Oberlin » → problématique remontée au service propreté urbaine